

6. Antragsteller: Projekt Wasserturm e.V.

Projektname: „Angekommen. – Erfolgsgeschichten aus Mörfelden-Walldorf über Menschen mit Migrationshintergrund in Mörfelden-Walldorf“

Für das Projekt „angekommen“ hat Fotografin Andrea Vinson neun Menschen über mehrere Wochen begleitet und portraitiert – Männer und Frauen zwischen dreißig und fünfzig, mit Familie oder alleinstehend. Sie sind aus den unterschiedlichsten Gründen und aus den unterschiedlichsten Ländern nach Mörfelden-Walldorf gekommen. Mehr noch: Sie sind hier angekommen. Sie haben Deutsch gelernt, sind im Sportverein aktiv oder engagieren sich bei der Freiwilligen Feuerwehr. Sie machen eine Ausbildung, haben einen Arbeitsplatz oder bereiten sich auf die Selbstständigkeit vor. Niemand möchte in das Herkunftsland zurück. Alle sagen: „Hier ist meine Heimat. Hier bin ich angekommen. Hier bin ich richtig.“

Das Projekt „angekommen“ hat die Geschichten dokumentiert. Entstanden ist eine Ausstellung mit 9 Roll-Ups, die jeweils eine Erfolgsgeschichte erzählen und eine 24-seitige Begleitbroschüre, die die Lebensgeschichten der Geflüchteten vertieft. Die Geflüchteten sind hier keine abstrakte Masse – die einzelnen Menschen haben im wahrsten Sinne des Wortes ein Gesicht bekommen. Die Vernissage wurde mit über 100 Menschen gefeiert.

Anschließend gab es ein World-Café, in dessen Rahmen Menschen die Gelegenheit hatten, mit den Portraitierten und der Fotografin ins Gespräch zu kommen, sich auszutauschen und gemeinsam einen spannenden und informativen Nachmittag zu verbringen.

Die Ausstellung „Angekommen“ wurde im darauffolgenden Jahr im Rahmen einer Jobbörse gezeigt und wird weiter im Kreis Groß-Gerau und darüber hinaus „wandern“.



